

livre à la dégoûtante habitude de cracher sur le plancher ; mais nous parlerons de la propreté plus loin.

Si vous vous appliquez à inculquer ces trois vertus domestiques dans le cœur de l'enfant, au bout de quelques semaines, vous serez vous-mêmes surpris de voir le changement qui se sera opéré dans sa personne, dans ses rapports de famille, mais principalement dans ses études.

(A suivre.)

Soixante-neuvième Conférence de l'Association des Instituteurs de la circonscription de l'Ecole Normale Jacques-Cartier, tenue le 26 et le 27 mai, 1881.

Séance du 26.

La séance s'ouvrit à 8 heures du soir, sous la présidence de M. T. M. Reynolds.

Un grand nombre d'instituteurs assistaient à cette séance.

Lecture et adoption du compte-rendu de la séance précédente.

M. le président présente à l'auditoire M. le Dr Séverin Lachapelle.

Ce monsieur, dans une étude également remarquable par le fond et par la forme, nous parle de l'Hygiène en général et surtout de l'Hygiène scolaire.

Le savant conférencier ayant accédé au désir de l'Association de lui permettre de publier son travail, nous croyons qu'il est inutile d'en donner ici une analyse : les lecteurs du *Journal de l'instruction publique* auront bientôt l'avantage de pouvoir le lire *in extenso*.

M. A. D. Lacroix félicite le conférencier d'avoir eu la bonne idée de choisir un sujet aussi pratique, et qui intéresse à un si haut degré tous ceux qui s'occupent d'enseignement. Il approuve complètement les remarques de M. Lachapelle relativement à l'architecture, à l'ameublement, aux systèmes d'éclairage et de ventilation des écoles. Il ajoute que l'hygiène devrait s'enseigner dans les écoles, surtout dans les écoles normales, afin que les élèves qui puisent leur éducation dans ces derniers établissements, fussent en état de répandre la science de l'hygiène dans leurs écoles respectives.

M. l'inspecteur MacMahon concourt entièrement dans tout ce qu'a dit M. Lacroix.

La résolution suivante, proposée par M. l'inspecteur MacMahon, secondée par M. A. D. Lacroix, est adoptée à l'unanimité :

“ Que M. le Dr Lachapelle veuille bien recevoir les sincères remerciements de l'Association à l'occasion de la lecture à la fois instructive et agréable qu'il a bien voulu faire aux membres de la conférence.”

La séance est ajournée au lendemain, à 9½ heures, A. M.

Séance du 27.

La séance s'ouvrit à 9½ heures, sous la présidence de M. T. M. Reynolds.

Présents : MM. les abbés H. A. B. Verreau, C. A. Santoire, M. F. X. Valade, ex-inspecteur d'écoles ; MM. les inspecteurs d'écoles Grondin, Lamarche et MacMahon ; M. J. B. Cloutier, professeur à l'Ecole Normale-Laval ; MM. L. A. Primeau, J. O. Cassegrain, D. Boudrias, L. Charbonneau, I. Nadon, T. Whitty, S. Aubin, J. Baril, D. Dupuis, A. Héroux, Jos. Carotte, R. Charest, T. Brennan, Jos. Lavoie, A. P. Gélinas, A. Allaire, W. Fahey, N. Boulay, P. A. Ouellette, W. H. Tétrault, J. A. Toupin, J. T. Dorais, M. A. Rioridan, P. E. Poupart, J. B. E. Demers, J. C. Dupuis, A. D. Lacroix, U. E. Archambault, J. N. Miller, R. Martineau, N. Latrémouille, J. Baulne, M. Emard, G. Gervais, J. G. W. McGown, J. Tompkins, I. L'Heureux, G. d'Anglars, A. C. Hébert, J. Ahern, J. Manning, C. N. Smith, J. E. Mailhot, E. Colfer, L. Lacroix, C. Leblanc, J. E. T. Barrette, J. T. Fontaine, N. Fontaine, N. Nolin, H. O. Doré, L. A. Brunet, F. X. P. Demers, et les élèves de l'Ecole Normale.

Vu l'absence de M. Médéric Lanctôt, trésorier, il est proposé par M. F. X. P. Demers, secondé par M. L. A. Primeau :

“ Que M. J. O. Cassegrain agisse comme trésorier *pro-tempore*.—Adopté.

Election des officiers.—Sur motion de M. F. X. P. Demers, secondé par M. L. A. Primeau, MM. A. Allaire et T. Whitty sont nommés scrutateurs.

Le dépouillement du scrutin donne le résultat suivant :

Président.....	MM. J. O. Cassegrain ;
Vice-président.....	Wm. Fahey ;
Secrétaire-archv....	F. X. P. Demers ;
Trésorier	J. Baril ;
Bibliothécaire	W. H. Tétrault.